

# Cerca de 133 mil estudiantes retornan a clases en la Región de Antofagasta

**EDUCACIÓN.** Para el 5 de marzo está planificado el regreso masivo, para lo cual el gobierno ha dispuesto un plan especial. En tanto, este mes abrirá sus puertas el anexo del Liceo Marta Narea para dar respuesta a la falta de matrícula.

Constanza Caldera Pfeiffer  
 constanza.caldera@mercurioantofagasta.cl

Cerca de 133 mil estudiantes de más de 300 establecimientos educacionales de la Región de Antofagasta retornarán a clases, algunos lo hicieron la semana pasada, otros lo harán este lunes, mientras que el miércoles 5 de marzo será el regreso masivo de los alumnos a las aulas.

Así lo confirmó el seremi de Educación Alonso Fernández, quien señaló que el proceso de retorno a clases se concentrará la primera semana de marzo.

“Para nosotros es sumamente importante señalarle a los directivos y docentes, trabajadores de la educación, a los estudiantes y las familias de la Región de Antofagasta, que nuestra prioridad es que todas y todos vuelvan a clases, y que nadie falte”, precisó.

En este sentido, y en el marco del inicio del año escolar 2025, el Ministerio de Educación reactivará el llamado de la campaña nacional “Volvamos a Clases ¡Que Nadie Falte!”, con el objetivo de generar conciencia entre familias, comunidades educativas y ciudadanía en general sobre la importancia que tiene la asistencia a jardines infantiles, escuelas y liceos, y la revinculación de los estudiantes.

En tanto, para la comuna de Antofagasta se espera que retornen a clases cerca de 70 mil estudiantes.

## FISCALIZACIÓN

En este contexto, el delegado presidencial regional (S) Miguel Ballesteros destacó la semana pasada que es sumamente necesario “definir acciones que aseguren todos los servicios en este inicio del año escolar (...) Transportes está reforzando los servicios de fiscalización al transporte público,



CERCA DE 133 MIL ESTUDIANTES RETORNAN A CLASES EN LA REGIÓN DE ANTOFAGASTA DURANTE ESTE MES.

escolar y a vehículos mal estacionados para asegurar la fluidez en las vías estructurantes y aquellas que son cercanas a las comunidades educativas, mientras que Carabineros reforzará sus servicios de forma presencial en determinadas intersecciones”, declaró.

En tanto, el seremi de Transportes, Enrique Viveros, informó que el Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones ha dispuesto con sus programas, la operación de fiscalización, donde los inspectores estarán en la calle infraccionando vehículos mal estacionados, haciendo un llamado a los conductores de vehículos particulares, que hagan un buen uso de las vías”, indicó.

Viveros agregó que fiscalizarán también “el transporte escolar y la Unidad Operativa de Control de Tránsito, que dirige los semáforos, estará monitoreando los lugares de alta demanda, como Avenidas Pérez Zujovic, Salvador Allende y Balmaceda, entre otras arterias de la comuna”.

“Para nosotros es sumamente importante señalar (...) que nuestra prioridad es que todas y todos vuelvan a clases, y que nadie falte”.

Alonso Fernández  
 seremi de Educación

La autoridad enfatizó que también comenzará la operación laboral de todo el transporte público mayor, lo que implica la presencia de cerca de 500 máquinas en la calle con una frecuencia de seis minutos a partir de las 5:30 de la mañana.

## ANEXO MARTA NAREA

En paralelo, el Ministerio de Educación en conjunto con la Corporación Municipal de Desarrollo Social (CmDs) y el municipio de Antofagasta han estado trabajando en la habilitación de un anexo del Liceo Marta Narea A-17 en dependencias de un antiguo estable-

“En el anexo habrá nuevo mobiliario, una nueva planta docente y estamos muy esperanzados que esto va a solucionar en parte la alta demanda de matrículas”.

Belguin Cisternas  
 secretaria ejecutiva CmDs

cimiento educacional ubicado en 14 de Febrero con Prat, en el centro de la ciudad, cuyas obras de conservación fueron iniciadas hace unos días por la CmDs.

Lo anterior, para dar respuesta a la falta de matrícula, que fue una de las graves problemáticas que enfrentó la educación municipal de Antofagasta el año pasado.

En este contexto, hace unos días la subsecretaría de Educación, Alejandra Arratia, junto al seremi de Educación, Alonso Fernández y representantes de la CmDs y el municipio recorrieron las obras del exGreenhill School.

El proyecto que tiene como objetivo ampliar la oferta educativa de la comuna, considera 180 nuevas matrículas en una etapa inicial para posteriormente en una segunda fase llegar a 240 cupos.

El nuevo establecimiento educacional contará con ocho salas de clases, comedor, talleres, entre otros espacios. Por su parte, considera en su primera etapa la habilitación de primero medio, que es el curso -según explicaron- que posee mayor demanda.

En tanto, se espera que el establecimiento educacional abra sus puertas durante el mes de marzo.

La secretaria ejecutiva de la CmDs, Belguin Cisternas indicó que Corporación Municipal a través del Departamento de Obras y Planificación, ya inició las obras de conservación para habilitar este espacio y es así como se van a implementar ocho salas de clases más cuatro talleres para recibir a 180 alumnos en una primera etapa para luego recibir a 240 estudiantes.

**180**

nuevas matrículas  
 aportará en su primera etapa el anexo del Liceo Marta Narea, llegando a 240.

“En este anexo habrá nuevo mobiliario, una nueva planta docente y estamos muy esperanzados que esto va a solucionar en parte la alta demanda de matrículas en el sector municipal. Hay que recordar también que seguimos avanzando en el proyecto de habilitación de la Escuela Modular Anexo “La Chimba” que tendrá una capacidad cercana a los mil estudiantes solucionando en gran parte la demanda de matrículas en nuestra comuna”, declaró.

En tanto, el seremi de Educación Alonso Fernández señaló que están iniciando las obras de un proyecto que se enmarca en el Plan de Fortalecimiento a la Matrícula, en lo cual han estado trabajando el último tiempo en distintas alternativas.

“Y una de ellas, es habilitar un nuevo espacio educacional para la región y comuna de Antofagasta, como es un excolegio, que a través de los esfuerzos colaborativos entre el municipio, la CmDs, la seremi de Educación y todos los demás servicios y la articulación intersectorial nos han permitido poder aumentar a 180 nuevas matrículas en una etapa inicial y posteriormente en una segunda etapa llegar a 240 nuevas matrículas”, declaró.

La autoridad regional de Educación agregó que los recursos para el funcionamiento del establecimiento serán entregados por el Mineduc para pagar el arriendo de este recinto y las obras que permitan habilitar este lugar. ☞